
宣传2015年2月3日星期二 03

萨金特、李稻葵、陈晓楠，请到这样的演讲嘉宾，

不是谁都可以做到的事情。而他们所讲述的内容和

观点，又让到场听众无不感到“物超所值”。是的，合

肥在大步发展，并快速拥抱着世界，华润则以百年基

业和自身的全球资源，推动着这座城市的加速升空。

听了萨金特、李稻葵、陈晓楠等对合肥的建议和

评价，你会觉得，在这座城市，将会见证到更好的未

来。在合肥寸土寸金的习友路和潜山路，一栋280

米的地标性建筑已经拔地而起。对每一个心怀梦想

的企业家而言，华润大厦就意味着全球视野和全新

的高度。

在合肥，每一个角落，都有千千万万个企业家脚

踏实地，仰望星空。这座承载了安徽商务愿景与城

市使命的华润大厦，让他们更加相信合肥的未来。

萨金特教授称“中国的发展，让我感受到满满的能

量”，李稻葵教授则认为“在中国经济新增长点尚未

爆发之前，合肥已经拥有先天优势，并很可能成为新

的引擎。”

李稻葵教授把城市发展的持久性动力最终归结

到人，强调绝不担心合肥未来三到五年的快速增长，

但希望合肥以打造工程师文化和产业工人为核心，

为城市发展注入持久动力。方兆本教授也指出，

10%的增长很难，但如果你瞄准的是10倍增长，那会

是完全不一样的视野。他们都对合肥的未来信心满

满。

华润大厦即将扮演的角色，是为合肥吸引更多

优质人才；协同相关部门，培育拥有全球视野的安徽

企业家；打造全球资源重新配置的互动平台等。华

润从不吝啬自己的资源，他们欲竭尽全力，与合肥一

起展翅高飞。

诺贝尔经济学奖得主萨金特和原央行货币委员会委员李稻葵论道合肥

合肥机遇前所未有 未来高度值得期盼

1月31日，诺贝尔经济学奖得主托马斯·萨
金特，中国著名经济学家、原央行货币委员会委
员李稻葵，原安徽省政协副主席、中国科学技术
大学管理学院院长方兆本，合肥市委常委、常务
副市长韩冰，凤凰卫视著名节目主持人陈晓楠，
科大讯飞董事长刘庆峰，安徽日报社理论部主
任、高级编辑宋宏，招商银行合肥分行行长洪波，
华润置地助理总裁兼武汉大区总经理喻霖康等
大腕云集合肥，就当前金融经济热点问题及合肥
的发展机遇进行探讨。

现场思想碰撞的火花四溅，各位大腕的视角
让与会者受益匪浅。参加过众多经济论坛的企业
家、媒体人纷纷表示，学到很多，可以实践运用的
很多，对合肥的未来充满了期待，感谢各位经济学
家，感谢主办方华润置地（合肥）有限公司。峰会
结束了，但影响才刚刚开始。

萨金特表示，市场经济要遵循两个原则：市场

主权原则和供求关系原则。比如在一个完全自由

的市场经济体制下，人们的需求其实就是企业生

产某种产品或服务的动力和激励。企业生产这些

产品或服务，就是要满足市场需求，或者进行资源

分配。政府的作用是有限的，垄断容易滋生腐败，

必须要消除。他觉得合肥非常美丽，能感受到人

们对美的追求。

李稻葵认为，中国的区域经济布局正在改

变。合肥交通方便，离特大城市距离近；气候宜

人，不缺水；有人才基础，发展势头迅猛，完全有机

会成为中国经济后续增长的引擎。他建议，合肥

多开通国际航班，徽商要多学习欧洲、特别是德国

的发展经验，到东南亚市场寻求机会，并注重工程

师文化和产业工人的培养。

方兆本则指出，合肥和徽商的发展，要注重专

业培训、快速反馈，缩短时间；要搭平台、赶浪潮，

利用杠杆；要敢于定目标，不是10%的增长，而是

10倍增长，想着飞翔。

刘庆峰则介绍了智能机器人的发展前景，在

他看来，未来的生产力和生活方式都会因为智能

科技发生巨大改变，而合肥目前在多个领域都具

备先发优势。

宋宏认为，合肥融入长三角，并成为与南京、

杭州并列的城市副中心，不仅仅要实现政治机制

一体化，市场主体更应该主动出击，利用发达地区

的先发优势，创造协同发展的机会。

洪波则表态，一定会在符合各项监管政策的

基础上，加强与各个方面的合作，创新融资方式，

降低融资成本，比如创立各类产业基金，联合保险

资本、民间资本，支持合肥的建设发展。

陈晓楠直言，这是一个有高度的论坛，不仅仅

是参与论坛的大腕在经济学界的地位高，近年来

合肥在全国的发展速度也是数一数二，活动主办

方华润大厦的部分封顶，也预示着合肥的商务地

产进入全新的高度。

近年来，经济学家的“走穴演讲”越来越多，观点

老旧、无针对性等问题，频频遭到听讲者的吐槽。但

此次华润置地（合肥）有限公司举办的峰会论坛，不

仅吸引了数千听众到场，热烈的现场气氛，激烈的思

想碰撞，紧跟时下的热点问题，更让听众们直呼听得

过瘾。

会后，很多企业家、媒体大腕表示受益良多，纷

纷在微信圈里与朋友们分享感受和观点。像“熊老

师”就很喜欢凤凰卫视主持人陈晓楠的睿智、优雅、

饱满的主持风格，并直言安徽凤阳老乡李稻葵教授

的演讲非常具备可操作指导性，“合肥要借鉴德国发

展模式，注重教育的发展，培养出更多具有专业精神

的技术人才和产业工人，大力发展人力资源，合肥要

想办法多开线路，直航欧洲和东南亚。”王善华的感

触似乎更加坦白，“央企的能量是巨大的，能抱大腿

的要抱大腿。自由的市场经济顺应中国的未来，是

革命的驱动力。”

“天夭孙箫”则认为李稻葵先生的演讲令合肥人

振奋不已，“他说中国经济进入新常态，随之带来产

能、人口的重新布局，高铁改变了中国也改变了合

肥，合肥不仅凭借高铁等交通优势，距离特大城市

近，还具备其后和人的优势，将是未来中国发展最快

最好的城市。”

董欢则从中汲取了很多投资理念，比如李稻葵

先生指出，“不仅要购买苹果手机，更要关注美国的

高科技股票。原油价格逃不出政治，还会低迷一段

时间，但用不了多久会企稳上涨。时刻关注经济，了

解政策，事关你我！充电……”事实上，李稻葵教授

还指出，“美国加息和中国降息都是大概率事件，中

国的货币政策已经相对独立，不会受美国太大影

响。中国股市的上涨属于价值回归，现在依旧很便

宜，仍会调整上行。”

格力电器的汪总也罗列了萨金特教授和李稻

葵教授的核心观念，“萨金特针对中国经济发展问

题谈美国历史，并强调打破垄断，市场在资源配置

中的作用。李稻葵则指出合肥是全国人口中心，最

有活力城市，合肥发展可以学习德国，聚焦人力资

本，引进研发创新人才，培养高级技工、产业工人，

打造城市持久竞争力。”微信圈里的互动和探讨，至

今仍在继续……

专家观点引爆合肥未来

微信圈里“感慨万千”

华润大厦将助力合肥“飞翔”
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